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Премия областного пар-
ламента в сфере поддержки 
и развития предпринима-
тельства вручается седьмой 
год подряд. Лауреатов че-
ствовали председатель За-
конодательного Собрания 
Александр Лазарев, его за-
меститель Вадим Ромасенко, 
председатель комитета по 
экономической политике 
Евгений илле, председатель 
комитета по законодательству 
Анатолий брагин, председа-
тель комитета по строитель-
ной политике и ЖКХ Алексей 
Денисенко, депутаты Дмитрий 
Клеутин и Елена Тарасова.

— Губернатором, 
правительством и За-
конодательным Собра-
нием ведется системная 

работа по разработке и при-
нятию мер поддержки бизне-
са. Мы понимаем, что в усло-
виях санкционного давления 
это направление работы ре-
гиональных властей приобре-
тает особое значение, — под-
черкнул Александр Лазарев. 

Номинантов на соискание 
премии депутаты выдвигают 
из числа предпринимателей в 
своих избирательных округах. 
Кандидатуру Ольги Крайни-
ченко из Троицка предло-
жил Евгений Илле. Почему 
именно она оказалась самой 
достойной в этом году, «Пар-
ламентская неделя» узнала, 
пообщавшись с лауреатом. 

Сегодня Ольга Крайни-
ченко активно поддерживает 
тех, кто только начинает свое 
дело. Для нее самой пред-
принимательство началось с 
создания кожевенно-галанте-
рейной фабрики в 1997 году. 

ПРЕМиЯ

Депутаты наградили 20 лучших 
предпринимателей области

Двадцать лучших представите-
лей бизнес-сообщества награди-
ли в законодательном Собрании 
в преддверии Дня российского 
предпринимательства. 
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Встреча спикера областно-
го парламента с южноураль-
скими СМИ проходила нака-
нуне обращения губернатора 
Челябинской области Алексея 
Текслера к Законодательному 
Собранию. Отметим, оно со-
стоится уже на следующей 
неделе, 31 мая. Конечно, 
журналистов интересовало, 
каковы ожидания депутат-
ского корпуса в связи с этим 
важным политическим собы-
тием. Прежде всего Александр 
Лазарев подчеркнул, что вы-
бранный формат обращения 
является актуальным и своев-
ременным, поскольку сегодня 
самое важное — открытое 
общение с жителями региона. 

— От обращения губер-
натора ожидаем не только 
подведения итогов прошлого 
года, но и озвучивания пер-
спектив развития области, 
— ответил председатель За-

конодательного Собрания. — 
По инициативе главы региона 
уже принят большой пакет 
мер поддержки промышлен-
ных предприятий региона, 
малого и среднего бизнеса, 
но в первую 
очередь это 
социальная 
поддержка 
населения. 
В настоящее 
время в пар-
ламент вне-
сен еще ряд 
законопроектов, предложен-
ных Алексеем Текслером.

Спросили представители 
прессы и о новом формате 
работы депутатского корпуса 
— практически еженедельных 
поездках Александра Лазарева 
в муниципалитеты вместе с 
депутатами Законодательного 
Собрания, в чей округ входит 
та или иная территория. Во 

время таких поездок особое 
внимание уделяется зна-
комству с промышленным и 
сельскохозяйственным по-
тенциалом муниципального 
образования, в том числе в 
сфере импортозамещения.

— Сегодня мы наблюдаем 
выстраивание новых взаимо-
отношений между предпри-
ятиями региона. Они уже ве-
дут кооперацию. Но, конечно, 
есть к чему стремиться, — за-
метил Александр Лазарев. — 
Что касается общей ситуации 
в стране, нельзя говорить о ка-

кой-либо эконо-
мической изоля-
ции, напротив, 
это стимул для 
развития нашей 
экономики. За-
пад и США пы-
тались создать 
проблемы для 

России. Но Россия показала, 
что готова к любым санкциям. 
Мы ответим на любые вызо-
вы. При этом многое зависит 
от того, насколько мы будем 
едины. Как раз выезжая в тер-
ритории, общаясь с жителя-
ми, чувствую это единение. 

Подробности — в следую-
щем номере «Парламентской 
недели».

«ответим                                  
на Любые                   
вызовы»

во вторник, 24 мая, председатель законодатель-
ного Собрания александр Лазарев встретился в 
прямом эфире с редакторами общественно-полити-
ческих Сми Челябинской области. «Как ответить на 
новые вызовы» — так была сформулирована глав-
ная линия разговора в рамках проекта «большая 
редакция» медиахолдинга «Гранада Пресс». 

аЛеКСанДр Патритеев. Фото Дмитрия КутКина

Обращение 
губернатора 
к Законодательному 
Собранию области 
состоится 
во вторник, 31 мая.

председатель Законодательного Собрания Александр Лазарев 
дал ответы на самые актуальные вопросы журналистов.
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законодательное Собрание отправит 
гуманитарную помощь Донбассу

В рамках выездного совеща-
ния депутаты Законодательно-
го Собрания Лена Колесникова 
и Евгений Субачев побывали на 
производственных площад-
ках комбината «Магнезит».

Карагайский карьер явля-
ется одной из составляющих 
сырьевого комплекса пред-
приятия. Здесь сырье для пере-
работки добывают открытым 
способом. Депутаты увидели 
специфику и особенности за-
легания горных пород, а также 
сам процесс добычи сырья.

— Компания «Магнезит» 
демонстрирует не только 
эффективное управление и 
высокий уровень социаль-
ной ответственности, но и 
содействует планомерному 
развитию нашего региона, 
— отметил Евгений Субачев.

Добыча магнезита в Рос-
сии началась в Сатке. Груп-
па «Магнезит» обеспечивает 
полный цикл производства и 
реализации огнеупорной про-
дукции — от добычи и пере-
работки сырья до сервисного 
обслуживания тепловых агре-
гатов. Комбинат выпускает 
огнеупорные материалы для 
предприятий металлургиче-
ской, цементной, стекольной 
промышленности, нефтепере-
работки и стройматериалов.

Депутаты посетили Карагайский карьер

ВизиТ

С работой Карагайского карьера 
депутаты законодательного Со-
брания ознакомились во время 
визита в Саткинский район.

По инФормации zs74.ru

Депутаты Евгений Субачев и Лена Колесникова 
на смотровой площадке карьера в Сатке.

СоцПоДДЕРжКА

жертвам репрессий 
увеличат выплату
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Изменения предусма-
тривают увеличение раз-
мера возмещения расхо-
дов, связанных с погребе-
нием реабилитированного 
лица, до 25 тысяч рублей. 
В настоящий момент раз-
мер возмещения состав-
ляет пять тысяч рублей. 

— Длительное время эта 
выплата не индексирова-
лась, — отметила министр 
социальных отношений 
региона Ирина Буторина, 
добавив, что при ее уве-
личении дополнительная 
потребность в средствах 
областного бюджета мо-
жет составить порядка 
пяти миллионов рублей.

Напомним, в Челябин-
ской области для реабили-
тированных лиц и лиц, при-
знанных пострадавшими от 
политических репрессий, 
установлено ежемесячное 
социальное пособие в раз-
мере двух тысяч рублей.

Комитет по социальной по-
литике одобрил предложен-
ные губернатором поправки в 
закон «о мерах социальной 
поддержки жертв политиче-
ских репрессий в Челябин-
ской области».
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Внесенный губернатором 
Алексеем Текслером проект 
областного закона «О едино-
временной выплате медицин-
ским работникам» поддержал 
комитет по социальной поли-
тике. Инициатива направле-
на на привлечение медиков в 
села и малые города с насе-
лением до 50 тысяч жителей. 

Заместитель министра здра-
воохранения региона Евгений 
Ванин напомнил, что условия 
получения областной выплаты 
отличаются от федеральных 
программ «Земский док-
тор» и «Земский фельдшер». 

— Согласно федеральным 
программам, специалист дол-
жен быть вновь прибывшим 
(переехавшим) в населенный 
пункт. Получателями област-
ной выплаты могут являться 
проживающие в данной тер-
ритории лица, окончившие 
средние специальные обра-
зовательные организации, 

— пояснил замминистра. — 
В федеральных программах 
есть ограничения по специ-
альностям реестра, на которые 
можно принять медработника. 

За счет средств бюджета Че-
лябинской области как раз и 
расширяется круг получателей 
единовременной выплаты в 
размере 500 тысяч рублей. На 
полмиллиона могут рассчи-
тывать медицинские сестры 
фельдшерско-акушерского 
пункта, акушерки ФАПа, 
медсестры и фельдшеры ско-
рой медицинской помощи. 

Законопроект продлевает 
возможность получения об-
ластных подъемных до кон-
ца 2024 года. Соответствен-
но, средства на эти цели в 
бюджете региона предусмо-
трены на три года: до 10 спе-
циалистов ежегодно смогут 
получать по 500 тысяч рублей.

— Регион делает еще один 
шаг к устранению дефицита 
кадров в здравоохранении, в 
первую очередь в малых го-
родах и сельских населенных 
пунктах, — отметил председа-
тель комитета Сергей буяков.

зДРАВоохРАНЕНиЕ

южноуральские медики продолжат 
получать областные подъемные

На Южном урале будет про-
длена мера поддержки в виде 
региональной выплаты меди-
кам со средним специальным 
образованием, принявшим ре-
шение работать в селах и малых 
городах.

нина ЧерКаССКая
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По словам председателя 
Законодательного Собра-
ния, события последних ме-
сяцев еще раз доказывают, 
что, как бы ни давили на на-
шу страну санкциями, как 
бы ни пытались отменить все 
русское, Россию не сломить. 

— Часто бываю в территори-
ях, много общаюсь с людьми 
и вижу, что все южноуральцы 
в это непростое время — одна 
большая дружная семья, под-
держивают друг друга, поддер-
живают президента. Потому 
что в единстве и правде — на-
ша сила, — отметил Александр 
Лазарев. — Сегодня от наших 
бойцов зависит судьба Рос-
сии, судьба всех, 
кто говорит на 
русском языке 
и чтит память 
своих предков. 

Спасая мир от неонацизма, 
наши ребята мужественно 
выполняют воинский долг. С 
нашей стороны им необхо-
дима поддержка — поддерж-
ка и государства, и общества.

Спикер южноуральского 
парламента считает своевре-
менной инициативу «Единой 
России» по объединению 
всех региональных практик 
по мерам поддержки воен-
нослужащих, участвующих 
в спецоперации, и их семей. 

Кроме того, сейчас ос-
вобожденным территори-
ям необходима помощь в                                
обустройстве мирной жизни. 

— Депутатский корпус Челя-
бинской области принял реше-
ние об отправке гуманитарной 
помощи регионам Донбасса, 
прежде всего речь идет о строи-
тельных материалах. В них сей-
час остро нуждаются жители. 
Груз в несколько десятков тонн 
в ближайшее время отправится 
в освобожденные города и села, 
— заявил Александр Лазарев.

таКже в номере:
«Профессионалитет»
приходит в регион...             с. 4

Груз в несколько десятков тонн, 
организованный депутатами 
законодательного Собрания, в 
ближайшее время отправится 
в освобожденные города и се-
ла ДНР и ЛНР, заявил спикер 
парламента Александр Лазарев.
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Регион делает еще один шаг к устранению 
дефицита кадров в здравоохранении.

СоТРуДНиЧЕСТВо

Александр Лазарев напомнил 
участникам конференции, что 
руководители профсоюзных 
организаций участвуют в за-
седаниях Законодательного 
Собрания и его комитетов, 
работают в составе рабочих 
групп и временных комиссий 
по разработке проектов норма-
тивных правовых актов. С их 
участием подготовлены законы 
об охране труда, об областной 
трехсторонней комиссии по 
регулированию социально-
трудовых отношений и другие. 

— В последние месяцы на-
ша страна столкнулась с колос-
сальным санкционным давле-
нием. Сегодня требуются бы-
стрые и эффективные решения 
по поддержке граждан и бизне-
са. В данных направлениях уже 
ведется большая работа, в том 
числе и на законодательном 
уровне, — подчеркнул Алек-
сандр Лазарев. — Основная 
задача профсоюзных орга-
низаций сегодня — сплотить 
свои коллективы и вместе под-
держать нашего президента.

александр Лазарев выступил                
на профсоюзной конференции

Председатель законодательного Собрания Александр Лазарев 
принял участие в XI конференции Федерации профсоюзов Че-
лябинской области. 

Взаимоотношения парламента и Федерации 
профсоюзов отличает конструктивный диалог.

аЛеКСанДр Патритеев. Фото Дмитрия КутКина
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в новом Формате

В обсуждении участвовали 
депутаты Законодательного 
Собрания Лена Колесникова, 
Татьяна Кузнецова, Александр 
Решетников, олег Садовских, 
Евгений Субачев, Леонид ур-
машов. Одной из главных тем 
стало предстоящее реформи-
рование системы местного 
самоуправления. 

Александр Лазарев ознако-
мил присутствующих с поло-
жениями проекта федераль-
ного закона «Об общих прин-
ципах организации местного 
самоуправления в единой 
системе публичной власти», в 
соответствии с которым будет 
проводиться реформа.

— Законопроект предус-
матривает повышение ответ-
ственности органов местного 
самоуправ-
ления и ре-
гиональной 
власти перед 
жителями за 
надлежащее 
исполнение 
своих обя-
зательств. 
Главная цель 
— упорядо-
чить отношения разных уров-
ней власти, — отметил спикер 
южноуральского парламента. 
— Согласно проекту закона 
вводится одноуровневая си-
стема местного самоуправ-

ления. Это должно повысить 
эффективность решения 
задач органами местного са-
моуправления, обеспечивая 
единое управление и бюджет.

Депутатский корпус об-
ласти готов оказывать муни-

ципалитетам 
консульта-
ционную и 
юридическую 
помощь.

Александр 
Лазарев доба-
вил, что после 
окончательно-
го принятия 
закона, уже в 

ходе его реализации, власти на 
местах необходимо учитывать 
особенности территорий.

Депутаты Законодатель-
ного Собрания ознакомили 
участников встречи с реги-

ональными и федеральными 
мерами поддержки и ответили 
на актуальные вопросы. Так, 
Лена Колесникова информи-
ровала о мерах соцподдержки, 
а Евгений Субачев рассказал о 
поддержке предприниматель-
ства.

— Депутатам всех уровней 
нужно усилить работу с насе-
лением, увеличить количество 
встреч и приемов граждан, 
— подчеркнул Александр Ла-
зарев. — Нужно встречаться с 
общественностью, предпри-
нимателями, бюджетниками, 
доносить до них информацию 
о мерах поддержки.

По словам спикера област-
ного парламента, депутаты 
на местах должны активнее 
участвовать в парламентском 
контроле за реализацией на-
циональных проектов.

александр Лазарев посетил Саткинский район
Депутатский корпус региона продолжает работу в новом формате вза-

имодействия с муниципальными властями. накануне председатель за-
конодательного Собрания александр Лазарев посетил с рабочим визитом 
Саткинский район. центральным событием стала встреча александра 
Лазарева и областных парламентариев, в чьи избирательные округа вхо-
дит горнозаводская зона, с главами и председателями собраний депутатов, 
руководителями фракции «единая россия».

«вСтреЧайтеСь               
С ЛюДьми Чаще»

аЛеКСанДр Патритеев. Фото Дмитрия КутКина

Одной из главных тем встречи стало 
предстоящее реформирование системы МСУ.

Депутатам всех 
уровней нужно 
больше встречаться 
с общественностью, 
предпринимателями, 
бюджетниками, 
информируя о мерах 
поддержки.

Первым пунктом стал ста-
дион школы № 14, рекон-
струированный в рамках ре-
гиональной государственной 
программы «Развитие физи-
ческой культуры и спорта в 
Челябинской области». На 
стадионе после проведенных 
работ появились площадки 
для скейтборда и прыжков в 
длину, полоса препятствий, 
гимнастическая, бадмин-
тонная и хоккейная площад-
ки, лыжероллерная трасса, 
беговая дорожка. Общая 
стоимость реконструкции 
стадиона составила 
почти 40 милли-
онов рублей.

С л е д у -
ющая точ-
ка визита 
— стро-
ящийся 
в горо-
де физ-
к у л ь -
т у р н о -
о з д о р о -
вительный 
комплекс с 
ледовым полем, 
рассчитанный более чем 
на 400 зрителей. Строитель-
ные работы начались в марте 
прошлого года, техническая 
готовность объекта на дан-
ный момент составляет 60%.

Александр Лазарев и депу-
таты областного парламента 
также посетили ДК «Магне-
зит». Дворец культуры явля-
ется не только главной архи-
тектурной доминантой Сат-
ки, украшением и гордостью 
города, но и безусловным 

центром культурной и обще-
ственной жизни. Зрительный 
зал ДК открылся после ре-
монта около двух лет назад. 
Обновлен и фасад здания.

— Сатка динамично разви-
вается. Открываются новые 
культурные, спортивные, 
образовательные объекты, 
реконструируются и обнов-
ляются существующие, уже 
ставшие визитной карточкой 
города, — отметил Александр 
Лазарев. — Безусловно, 
важную роль в этом играет 
инициатива самих жителей. 

Поддержку в реализации 
социальных проек-

тов оказывают 
губернатор, 

д е п у т а т ы 
Законода-
тельного 
С о б р а -
ния, му-
ниципа-

литет и, 
к о н е ч н о 

же, соци-
ально ори-

ентированный 
бизнес, в первую 

очередь — градообразу-
ющее предприятие «Магне-
зит». Посетить культурные и 
спортивные объекты города 
могут не только саткинцы, 
но и жители близлежа-
щих населенных пунктов.

По словам спикера об-
ластного парламента, все 
это в совокупности по-
зволяет решать проблему 
оттока молодежи из ма-
лых городов и населенных 
пунктов в мегаполисы.

СоциАЛьНАЯ СФЕРА

Сатка динамично развивается 
благодаря инициативе жителей

Александр Лазарев пообщался 
с юными спортсменами Сатки.

В рамках рабочей поездки в Саткинский район спикер област-
ного парламента Александр Лазарев и депутаты законодатель-
ного Собрания посетили несколько социальных объектов му-
ниципального образования. Среди них и строящийся сегодня 
в Сатке уникальный физкультурно-оздоровительный комплекс 
с ледовым полем.

роман руДин. Фото Дмитрия КутКина

Строящийся ФОК.
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Комитеты

Сегодня на рынке труда Челябин-
ской области сохраняется проблема 
острой нехватки квалифицирован-
ных рабочих кадров. Особенно этот 
вопрос волнует руководителей тер-
риторий, где отсутствуют крупные 
предприятия.

Для решения этой задачи в 2022 
году началась реализация федераль-

ного проекта «Профессионалитет», 
в рамках которого будут создаваться 
образовательно-производственные 
кластеры с поддержкой государства. 
На федеральном уровне определены 
восемь приоритетных отраслей: же-
лезнодорожный транспорт, атомная 
промышленность, фармацевтика, 
легкая промышленность, машино-

строение, металлургия, сельское 
хозяйство и химическая промыш-
ленность. 

Непосредственно на Южном 
Урале в рамках проекта планируется 
создать образовательно-производ-
ственный кластер по машиностро-
ению в Челябинске, по металлургии 
— в Магнитогорске, два кластера 
по атомной промышленности — в 
Озерске. Кроме того, пилотный 
проект по подготовке кадров для 
малых и средних предприятий будет 
реализован в Южноуральске.

Для сохранения трудовых коллек-
тивов промышленных предприятий 
предусмотрены субсидии на органи-
зацию профессионального обучения 
и дополнительного профобразова-
ния работникам предприятий, на-
ходящимся под риском увольнения. 
Эта мера поддержки коснется по-
рядка трех тысяч человек.

В свою очередь председатель За-
конодательного Собрания Александр 
Лазарев, участвовавший в работе 
комитета, отметил, что сегодня в 
профтехобразование регион вклады-
вает колоссальные деньги, ежегодно 
выпускаются порядка 20 тысяч че-
ловек, но работать на предприятия 
идут далеко не все. 

— Возможно, в будущем стоит 
увеличить количество человек,      
обучающихся по целевому набору, 
— предложил спикер южноураль-
ского парламента. — Необходимо 
обратить внимание и на качество 
преподавания. К примеру, сейчас 
востребовано сварочное и фрезеро-
вочное производство, значит, важно 
привлечь к преподаванию и системе 
наставничества лучших сотрудников 
предприятий, которые бы делились 
своим опытом.

На комитете прозвучало много 
предложений от депутатов Законода-
тельного Собрания — руководителей 
промышленных предприятий, как 
адаптировать выпускников системы 
профессионального технического об-
разования к работе на производстве. 
Парламентарии продолжат монито-
рить ситуацию в этой сфере.

начиная с этого года в Челябинской области будут реализо-
вывать федеральный проект «Профессионалитет». в рамках 
проекта планируется создание образовательно-производствен-
ных кластеров для подготовки рабочих кадров в разных отрас-
лях реального сектора экономики. актуальный для нашего 
региона вопрос обсуждался на комитете по промышленной 
политике, энергетике, транспорту и тарифному регулированию.

«ПроФеССионаЛитет» 
ПрихоДит в реГион

аЛеКСанДр Патритеев. Фото оЛеГа КарГаПоЛова

пока что далеко не все выпускники 
профтехучреждений идут работать на предприятия.

Система среднего 
профессионального 
образования 
в Челябинской 
области включает 
81 образовательную 
организацию, 
где по 196 профессиям 
и специальностям 
обучаются более 92 тысяч 
человек.

павел ШиЛяЕВ,
заместитель председателя Законо-
дательного Собрания, председатель 
комитета по промышленной политике, 
энергетике, транспорту и тарифному 
регулированию:

Региональные власти актив-
но работают над тем, чтобы 

сократить дефицит рабочих ка-
дров на промышленных пред-
приятиях. Реализацию нового 
проекта «профессионалитет», 
который начинает действовать 
с этого года, оцениваем как се-
рьезный прорыв в этом на-
правлении.

НАГРАжДЕНиЕ

— ольга зауровна, каково было на-
чинать свое дело в конце 90-х?

— Кожгалантерея — моя пря-
мая специальность. Сама я родом 
из Краснодарского края. В Троицк 
меня пригласило руководство тогда 
существовавшего здесь кожевенно-
галантерейного комбината. И хотя 
комбинат скоро закрылся, остались 
традиции, остались рабочие руки, и, 
надо сказать, руки замечательные. 
Решилась создать свою фабрику. По-
началу было трудно именно матери-
ально. Конкуренция на нашем рынке 
была жесткая. Однако мы заслужили 
свое место: у нас никогда не было 
какого-то вычурного дизайна, зато по 
качеству — всегда на высоте. Главное 
— люди за мной пошли, и многие по 
сей день со мной работают. А для меня 
Троицк стал родным городом. Время 
от времени бываю и на малой родине. 
Но здесь у меня душа и сердце.

— Как преодолевали пандемийный 
2020 год?

— Пандемия, конечно, на нас по-
влияла. Производство было, а продаж 
— практически нет. Все финансовые 
резервы, какие были, отдавала людям 
на зарплаты. Но пережили. Спасибо 
партнерам, которые пошли навстречу, 
лишь бы только мы продолжали ра-
ботать. А еще благодарна пониманию 

со стороны властей, в том числе му-
ниципальных. Чувствовали помощь 
со стороны государства. К счастью, ни 
один сотрудник у нас не заболел. Сей-
час у меня в штате 180 сотрудников. 
Большая клиентская база. Мы вошли 
в реестр российских производителей 
и теперь имеем право участвовать в 
государственных тендерах. «Я как 
будто защитила докторскую диссер-
тацию» — так и сказала комиссии из 

Москвы, которая приезжала с провер-
кой. Вхождение в реестр стало для нас 
большим подспорьем в тот непростой 
период.

— Как переживаете нынешний год? 
Чувствуете ли на себе давление запад-
ных санкций?

— За коллектив не боюсь. Пере-
живаю, чтобы не закрыли границу, 
потому что сырье получаем из-за ру-
бежа. Нет, не из Европы. Мы работаем 

с азиатскими странами. Тем более что 
европейские производители сами все 
закупаются там. Ну а все остальное у 
нас есть, главное — люди, а они рабо-
тоспособные. Мы всегда справлялись 
даже с самыми сложными заказами. А 
это тоже определенный вызов.

— Насколько знаю, вы активно под-
держиваете женское, семейное и мо-
лодежное предпринимательство, в том 
числе и начинающих. Какой совет даете 
с высоты 25-летнего опыта?

— Таких желающих начать свое де-
ло ко мне направляют прямо из адми-
нистрации города, все-таки я практик. 
Люди приходят с главным вопросом: 
как начать? с чего? Первый мой совет 
в таких случаях — начать, не бояться 
и не бросать. Я сама первые пять лет 
не видела ни копейки прибыли, и мне 
все говорили, что это работа просто 
ради работы. И все равно продолжала. 
Может быть, упорство и принесло 
свои плоды. Верила, что результат бу-
дет. А если везде начинать и бросать, 
то нигде ничего не добьешься. 

— Как чувствуете себя в роли лау-
реата премии законодательного Со-
брания?

— Сегодняшнее награждение, ко-
нечно, почетно и приятно. Это высо-
кая оценка нашей работы. Благодарна, 
что меня номинировали. Конечно, это 
награда для всего коллектива.

в ПарЛаменте наГраДиЛи 
20 ПреДПриниматеЛей

Окончание. Начало на стр. 1
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меры ПоДДержКи

Субсидирование мСП

Субсидии предоставляются на воз-
мещение части процентной ставки 
по кредитам и лизингу для создания 
либо модернизации имущественно-
го комплекса в целях организации 
импортозамещающего производства 
товаров.

Получатели — субъекты МСП в со-
ответствии с перечнем кодов ОКВЭД 
(производство, туризм).

Послабления по закупкам

Для гарантированного завершения 
строительства капитальных объектов 
для нужд региона предусмотрено осу-
ществление закупок у единственного 
поставщика в ряде случаев:

 при необходимости внесения из-
менений в ПСД и (или) при выполне-
нии инженерных изысканий, если без 
этого невозможно завершить стро-
ительство, реконструкцию или капре-
монт;

 при расторжении контрактов или 
уклонении подрядчика от исполне-
ния гарантийных обязательств по 
контрактам на строительство, рекон-
струкцию или капремонт.

Получатели — организации, стро-
ящие объекты для нужд области.

Повышенное 
авансирование

По областным государственным 
контрактам, заключенным до 1 янва-
ря 2023 года, установлены авансовые 
платежи в размере до 90% суммы до-
говора (госконтракта).

Для инвесторов

Независимо от выполнения фи-
нансово-экономических показателей, 
для организаций, реализующих прио-
ритетные инвестиционные проекты в 

Челябинской области, сохраняются:
 нулевая ставка по налогу на иму-

щество;
 льготная ставка по налогу на при-

быль на уровне не ниже 13,5%.

возобновление СПиК 1.0

В регионе вернули в действие 
механизм СПИК 1.0: специальные 
инвестконтракты, направленные на 
создание или модернизацию про-
мышленных производств, в том числе 
для импортозамещения, могут за-
ключаться между двумя сторонами — 
инвестором и регионом, без участия 
федерального центра. 

Для иП в интернете

Нулевая налоговая ставка (нало-
говые каникулы) предусмотрена для 
начинающих индивидуальных пред-
принимателей, осуществляющих 
розничную торговлю через интернет, 
если они выбрали упрощенную си-
стему налогообложения. 

владельцам нто:

 продление на 7 лет договоров на 
размещение НТО, срок действия ко-
торых истекает со дня вступления в 
силу постановления правительства 
РФ № 353 по 31 декабря 2026 года;

 предоставление льгот по плате за 
размещение НТО (не менее 50%) с/х 
потребительским кооперативам и 
крестьянским (фермерским) хозяй-
ствам, а также субъектам, торгующим 
печатными изданиями;

 возможность заключения догово-
ров на размещение НТО без торгов с 
субъектами, реализующими с/х продук-
цию, хлеб и хлебобулочные изделия;

 увеличение срока действия дого-
воров с 1 года до 7 лет, заключаемых 
без торгов с субъектами, сроки преды-
дущих договоров с которыми истекли, 
но предприниматели продолжают 
пользоваться объектами и оплачива-
ют арендную плату («амнистия»);

 возможность установления сро-
ков и условий приведения внешнего 
вида НТО к требованиям правил бла-
гоустройства в договорах на размеще-
ние НТО, заключаемых в рамках «ам-
нистии»;

 продление «амнистии» до 31 де-
кабря 2022 года.

Дополнительные 
средства для мСП                                                    
и промышленности

По линии регионального Фонда раз-
вития промышленности:

 компенсация части расходов на 
уплату процентной ставки по креди-
там и займам, полученным в россий-
ских кредитных организациях на ин-
вестпроекты в рамках импортозаме-
щения (200 млн рублей);

 грантовая поддержка предпри-
ятий, реализующих НИОКР (50 млн 
рублей).

Поддержка субъектов МСП:
 субсидирование части процент-

ной ставки по кредитам при реализа-
ции проектов импортозамещения 
(250 млн рублей);

 предоставление Фондом финан-
сирования промышленности и пред-
принимательства займов промыш-
ленности при реализации проектов 
импортозамещения (150 млн рублей);

 увеличение финансирования 
Фонда на выдачу микрозаймов 
СМСП (100 млн рублей).

только за последние 
месяцы правительство 
Челябинской области и 
законодательное Собра-
ние предприняли целый 
ряд совместных мер по 
стабилизации экономики 
в регионе. особое внима-
ние уделяется поддержке 
малого и среднего бизне-
са, а также промышлен-
ных предприятий.

Горячие линии                  
для бизнеса

Агентство международного со-
трудничества Челябинской области

для экспортеров: 
8 (351) 214-06-06; 8-903-199-53-48

Министерство промышленности, 
новых технологий и природных ре-
сурсов Челябинской области

8 (351) 263-35-55

Центр «Мой бизнес» 
узнать о мерах поддержки:
8-800-350-24-74

Фонд развития промышленности 
Челябинской области

8 (351) 214-14-01

УФАС по Челябинской области
для приема жалоб о повышении цен 

на товары и услуги:
8-963-470-41-55, delo@fas.gov.ru

Центр занятости
все о правоотношениях в сфере 

труда и занятости:
8-800-444-80-88

Региональный штаб             
по устойчивому развитию 
экономики

Оперативным штабом сформиро-
ван первый пакет региональных мер 
по повышению устойчивости эконо-
мики и два дополнительных плана.

областной штаб для кон-
троля ситуации на продоволь-
ственном рынке 

Оперативный штаб оздан для кон-
троля ситуации на продовольствен-
ном рынке и выработки необходи-
мых мер для бесперебойной работы 
сельхозпроизводителей и торговых 
сетей.

Региональный центр импор-
тозамещения:

— организация цепочек кооперации, 
в том числе с субъектами МСП;

— формирование единого реестра 
продукции в целях импортозамеще-
ния;

— помощь в создании кооперацион-
ных цепочек для предприятий, кото-
рым необходимо заменить зарубежную 
продукцию;

— проработка возможности со-
трудничества с зарубежными компа-
ниями, заявившими о нейтральной 
позиции.

Официальный сайт: Rci74.ru.

центр «Мой бизнес» Челя-
бинской области

Центр «Мой бизнес» ока-
зывает большой спектр услуг для 
СМСП, консультирует предприни-
мателей по антикризисным мерам 
поддержки, помогает воспользоваться 
федеральными мерами поддержки.

Официальный сайт: «Мойбизнес74.рф».

оперативные штабы, 
антикризисные центрызаКаЛить 

эКономиКу

Сегодняшний непростой период важно 
рассматривать как возможность стать сильнее.

Фото из архива

В поддержке нуждаются и малые предприятия, 
и крупный бизнес — везде работают люди.
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Комитеты

Вячеслав ЕВСТиГНЕЕВ 
родился 14 мая.
Правобережный избира-
тельный округ № 27, 
председатель комитета по 
аграрной политике.

Леонид уРМАшоВ
родился 24 мая.
Саткинский избиратель-
ный округ № 7,
заместитель председателя 
комитета по бюджету и 
налогам, входит в состав 
комитета по законодатель-
ству, государственному 
строительству и местному 
самоуправлению.

Михаил ПохЛЕбАЕВ
родился 25 мая.
Озерский избирательный 
округ № 4, 
входит в состав комитета 
по экологии и природо-
пользованию.

Алексей бЕСЕДиН 
родился 27 мая. 
Единый избирательный 
округ,
заместитель председателя 
комитета по бюджету и 
налогам, входит в состав 
комитета по законодатель-
ству, государственному 
строительству и местному 
самоуправлению.

ДЕНь РожДЕНиЯ

Официальный сайт: 
https://www.zs74.ru

в Telegram:
https://t.me/zso74

зАКоНоДАТЕЛьНоЕ  
СобРАНиЕ В иНТЕРНЕТЕ: 

По словам председателя ко-
митета Михаила Махова, ОАО 
«РЖД» — уникальная госкор-
порация, аналогов которой 
нет не только в нашей стране, 
но и в мире. При этом Южно-
Уральская железная дорога яв-
ляется одним из крупнейших 
структурных подразделений 
компании, расположена на 
территории нескольких субъ-
ектов РФ, а управление осу-
ществляется из Челябинска. 

— Естественно, нам важно 
знать, что делается в плане сни-
жения экологической нагрузки 
на регион как в подразделении, 
так и в целом в корпорации, 
— заметил Михаил Махов.

Заместитель главного инже-
нера ЮУЖД Александр Баитов 
обратил внимание, что желез-
нодорожный транспорт — один 
из самых экологически чистых 
видов транспорта (менее 1% 
основных показателей нега-
тивного воздействия на окру-
жающую среду от всех пред-
приятий на территории РФ). 

— Низкий объем парнико-
вых выбросов обусловлен тем, 
что более 85% пассажиров и 
86% грузов РЖД перевозит со-
ставами на электрической тяге. 
Компания сохраняет лидиру-
ющие позиции и по энергоэф-

фективности грузовых пере-
возок, — сообщил докладчик.

С 2017 года на ЮУЖД в 
границах Челябинской обла-
сти на природоохранную де-
ятельность направили более 
905 млн рублей, в том числе 
на реализацию инвестпроектов 
экологической направленно-
сти — свыше 383 млн рублей. 
Выполнение природоохранных 
мероприятий позволило сни-
зить выбросы от стационарных 
источников, начиная с 2007 го-
да, на 22,4%, от передвижных — 
на 77,6%. Сократилось исполь-
зование хозяйственно-бытовой 
и производственной воды на 
15,8% и 84,2%, соответственно.

В 2021 году, объявленном Го-
дом экологии в компании, реа-
лизовано более 60 мероприятий 
по охране атмосферного воз-
духа, водных ресурсов, обраще-
ния с отходами. Работники же-
лезной дороги принимают уча-
стие в экологических акциях.

Представители компании 
подчеркнули, что, несмотря 
на сегодняшние реалии, при-
родоохранная программа РЖД 
не сокращена ни на рубль.

Александр Баитов также 
ответил на вопросы депута-
тов, касавшиеся утилизации 
шпал и переработки техни-
ческого масла, замены под-
вижного состава, ликвидации 
несанкционированных свалок.

В то же время Михаил Ма-
хов напомнил, что с 2019 года 
в области реализуются меро-
приятия регионального проекта 
«Чистый воздух» нацпроекта 
«Экология». В его рамках за-
ключены 15 четырехсторонних 
соглашений с промышленными 
предприятиями Челябинска и 
Магнитогорска по выполнению 
природоохранных мероприя-
тий. Дополнительно заключены 
33 двухсторонних соглашения с 
предприятиями по улучшению 
экологической обстановки в го-

родах региона. Комитет пред-
ложил ЮУЖД провести работу 
по заключению подобного со-
глашения с областным прави-
тельством и присоединению к 
региональному экостандарту.

законодатели налаживают сотрудничество с ржД 
по вопросам охраны природы

эКоЛоГиЯ

экологические программы 
оАо «Российские железные 
дороги», реализуемые в том 
числе в Челябинской области, 
стали главной темой на засе-
дании комитета по экологии 
и природопользованию. это 
первая встреча между депу-
татами и представителями 
РжД, на которой обсуждались 
перспективы сотрудничества.

Михаил МАхОВ, 
председатель комитета Законо-
дательного Собрания по эколо-
гии и природопользованию:

РЖД идет навстречу в 
диалоге с законодате-

лями. Будем поддерживать 
наше сотрудничество. Мы 
заинтересованы в том, 
чтобы компетенция работ-
ников ЮУЖД была на вы-
сочайшем уровне с точки 
зрения оценки воздей-
ствия на экологию.

Железнодорожный транспорт является 
одним из самых экологически чистых.

ДЕПуТАТы В оКРуГАх

александр патритеев
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По словам директора библи-
отеки Ольги Ветошевой, из об-
ластного и местного бюджетов 
выделены средства на полное 
обновление материально-тех-
нической базы учреждения. В 
библиотеке произведут капре-
монт с перепланировкой поме-
щения. За счет средств, полу-
ченных в рамках нацпроекта 
«Культура», приобретут мебель, 
оборудование, закупят книги и 
технику. Пространство изме-
нится в соответствии с инди-
видуальным дизайн-проектом. 
Будет организована творческая 

зона для проведения меропри-
ятий и встреч, детский уголок. 

— Надеюсь, уже осенью 
кусинцы смогут прийти в 
обновленную библиотеку, — 
отметила после посещения 
объекта Татьяна Кузнецова.

В регионе обновленные би-
блиотеки в этом году получат 
жители Кусы, Еткуля, Копей-
ска и Магнитогорска. Всего на 
модернизацию библиотек из 
областных средств в этом году 
было выделено 30 млн рублей.

татьяна Кузнецова контролирует ход капремонта 
Кусинской центральной библиотеки
Депутат законодательного 
Собрания Татьяна Кузнецова 
посетила накануне централь-
ную библиотеку Кусинского 
района, в которой проходит 
капитальный ремонт.

роман руДин 
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Капитально 
отремонтировано 

13 культурно-
досуговых 
учреждений, 
8 региональных 
и муниципальных 
ДШИ; переоснащено 
9 библиотек; открыто 
2 виртуальных 
концертных зала; 
приобретено 
2 автоклуба; 
оснащены 
инструментами 
11 ДШИ, 1 колледж 
искусств и 1 институт 
искусств.

2021 
год
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ЛетоПиСь южноГо ураЛа
Дорога к танкам

Лев Сергеевич Троянов родился     
18 мая 1902 года в семье земского вра-
ча. После окончания в 1919 году реаль-
ного училища поступил добровольцем 
на службу в Красную армию. В 1929 
году окончил Ленинградский техно-
логический институт и стал работать 
конструктором ОКБ Ленинградского 
завода «Большевик» (завод № 174). 
До 1942 года он без всяких перерывов 
работал в этой старейшей конструк-
торской организации отечественного 
танкостроения, пройдя творческий 
путь от конструктора до заместителя 
начальника конструкторского бюро. 

Конструкторское бюро завода в 
те годы был центром отечественного 
танкостроения. Здесь работала за-
мечательная плеяда танкостроителей, 
таких как М. И. Кошкин, Н. В. Цейц, 
И.С. Бушнев, Н. А. Астров, Э.Ш. 
Палей, Г.Н. Москвин и других. «Спе-
циализацией» Льва Сергеевича стало 
создание самоходно-артиллерийских 
установок разных калибров. 

Предвоенные самоходки

В 1930-е годы Троянов создал серию 
самоходных установок на базе легкого 
танка Т-26, которые были выпущены 
малыми сериями, а также закрытую 
АТ-1 — аналог немецкого «Артштур-
ма». В довоенный период принимал 
участие в разработке буксируемой 
203-мм гаубицы и СУ-14, СУ-14-1 с 
203-мм гаубицей и СУ-14-2 со 152-мм 
пушкой, а также СУ-100У на базе тя-
желого танка Т-100 с противоснаряд-
ной броневой защитой. 

В 1939 году возглавил работу по соз-
данию танка сопровождения пехоты 
Т-126сп с усиленной броневой защи-
той и легкого танка Т-50. Танки имели 
одинаковые компоновку, форму кор-
пуса и башни, основные агрегаты мо-
торно-трансмиссионного отделения и 
узлы ходовой части. 

За 12 довоенных лет при непосред-
ственном творческом участии и под 
руководством Льва Сергеевича было 
разработано 24 различных образца 
артиллерийского и бронетанкового 
вооружения, около десяти из которых 
состояли на вооружении Красной ар-
мии.

рождение «зверобоя»

В начале Великой Отечественной 
войны Троянов был эвакуирован с за-
водом в Чкаловск, затем в Омск, где 
организовал выпуск танков Т-50, Т-34. 
Главному конструктору Кировского 
завода в Челябинске Жозефу Яковле-
вичу Котину необходимо было срочно 
создать и начать выпускать брони-
рованные крупнокалиберные само-
ходные артустановки на базе средних 
и тяжелых танков. Для этого он пере-
вел в Челябинск Троянова и назначил 
его своим заместителем по созданию 
артсамоходов. Менее чем за год кол-
лектив конструкторов, состоящий из 
эвакуированных ленинградцев, мо-
сквичей и уральцев, под руководством 
Котина и Троянова создал первые 
самоходки.

Самоходка СУ-152, принятая на 
вооружение 14 февраля 1943 года, на-
ходилась в серийном производстве до 
начала 1944-го. Появление этих ма-
шин в сражении на Курской дуге стало 

неприятным сюрпризом для немцев. 
Но были и существенные недостатки, 
которые побудили конструкторов на-
чать модернизацию. Менее чем через 
полгода она была принята на вооруже-
ние под шифром ИСУ-152.

Против «тигров» и «Пантер»

Примечательно, что в «специализа-
цию» ИСУ-152 изначально не входило 
истребление танков. Согласно обще-
принятой классификации, «Зверобой» 
был штурмовым орудием. На поле боя 
танк был намного быстрее и манев-
ренней самоходки. Однако Красная 
армия испытывала огромную нехватку 
в подобных крупнокалиберных ору-
диях. Солидная броня «Зверобоя» по-
зволяла ему сближаться с тяжелыми 
танками вермахта или выходить на 
обстреливаемые позиции, куда сол-
даты не могли доставить буксируемое 
орудие. С дистанции около километра 
ИСУ-152 могла поражать абсолютно 
любые цели. Основу боекомплекта 
«Зверобоя» в сражениях с танками 
противника составляли осколочно-
фугасная пушечная граната и бро-
небойно-трассирующий снаряд. Из 
гаубицы эти невероятно тяжелые сна-
ряды вылетали с впечатляющей для 
их массы скоростью. Это позволяло 
пробивать лобовую броню и отрывать 
башни немецких «Тигров» и «Пантер». 
Менее защищенная техника гитлеров-
цев и вовсе безвозвратно выходила из 

строя, даже если снаряды разрывались 
в нескольких метрах.

ИСУ-152 оказалась незаменимым 
помощником Красной армии 
и с точки зрения своего 
прямого назначения 
— штурмовых опера-
ций. Самоходка не 
оставляла шансов 
огневым точкам 
противника в 
плотной город-
ской застройке. 
«Зверобой» отли-
чился при взятии 
Кенигсберга, Бер-
лина, в боях с япон-
ской армией. С учетом 
тяжелых экономических 
условий ИСУ-152 была пре-
восходным оружием по соотношению 
простоты производства, ремонта и до-
стоинств на поле боя.

в Чехословакии, Польше  
и египте

Самоходно-артиллерийские 
установки ИСУ-152 состояли на во-
оружении советской армии до конца 
1970-х годов, вплоть до начала по-
ступления в войска САУ нового по-
коления. При этом ИСУ-152 модер-
низировалась дважды. Помимо со-
ветской армии, ИСУ-152 и ИСУ-122 
находились на вооружении Войска 
Польского. В составе 13-го и 25-го 

полков самоходной артиллерии они 
принимали участие в завершающих 
боях 1945 года. Вскоре после войны 
ИСУ-152 получила и Чехословацкая 
народная армия. В начале 1960-х го-
дов один полк армии Египта также 
имел на вооружении ИСУ-152.

Занимаясь проектированием арт-
самоходов, Троянов вносил суще-
ственную лепту в создание тяжелых 
танков ИС, ИС-2 и ИС-3. Лев Серге-
евич, по воспоминаниям конструк-
торов, работавших с ним, отличался 
колоссальной работоспособностью 
и всеобъемлющим опытом специ-
алиста танкостроения, в котором 
работал с первых дней зарождения 
отрасли. Выделялся среди других 
конструкторов творческим размахом, 
смелостью технических решений, 
твердым характером и поразитель-
ной находчивостью. Он блестяще 
водил опытные танки на танкодроме, 
живо интересовался их боевым при-
менением.

Конструктор после войны

В 1946 году Ж.Я. Котин вернулся в 
Ленинград восстанавливать танковое 
производство на Кировском заво-
де. Троянова оставили в Челябинске 
вести работы над новыми тяжелыми 
машинами — танком ИС-4 и самохо-
дом с усиленным бронированием. 18 
февраля 1949 года вышло постанов-
ление о создании нового тяжелого 
танка «Объект 730», легкого плава-
ющего танка «Объект 740», плаваю-
щего БТР «Объект 750» и арттягача 

«Объект 712». Эти машины были 
созданы в Челябинске под 

руководством Котина и 
при непосредственном 

участии Л.С. Тро-
янова. В этом же 
году Лев Сергеевич 
вернулся в родной 
город, возглавил 
компоновочный 

отдел ВНИИ-100 и 
продолжил разра-

батывать новые мо-
дели тяжелых танков. 
Последним танком 

главного конструктора в 
1957 году стал «Объект 279» — 

уникальный опытный 4-гусеничный 
тяжелый танк сверхвысокой прохо-
димости. 

В 1960-е годы Троянов много за-
нимался научно-исследовательскими 
работами по усовершенствованию 
бронетанковой техники, передавал 
свой колоссальный опыт молодым 
конструкторам. 

За вклад в развитие отечествен-
ной бронетехники Лев Сергеевич     
Троянов был награжден орденами: 
Великой Отечественной войны 1-й 
и 2-й степени, Красной Звезды, 
«Знак Почета» и медалями. Дважды 
становился лауреатом Сталинской 
премии.

Конструктор бронетехники, специалист в области стро-
ения танков и самоходных артиллерийских установок, док-
тор технических наук Лев Сергеевич троянов создал более 
полусотни военных гусеничных машин, из которых около 
двух десятков состояли на вооружении отечественной и 
многих зарубежных армий.

ГаЛина КибитКина. Фото ПреДоСтавЛены оГаЧо

«зверобой» 
троянова

В историю ИСУ-152 
вошла под прозвищем 
«Зверобой»: она успешно 
пробивала лобовую 
броню и отрывала башни 
немецких «Тигров» 
и «Пантер». 

Лев Троянов.
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ДетСтво

насыщенная

Этим летом для ребят распахнут 
свои двери 776 организаций отдыха 
и оздоровления, в том числе 65 заго-
родных лагерей, 698 лагерей дневного 
пребывания, 10 палаточных лагерей 
и три лагеря труда и отдыха. По под-
счетам, в них смогут отдохнуть, улуч-
шить здоровье и заняться полезным 
делом более 160 тысяч детей. Кстати, в 
сезоне 2022 года детские лагеря обла-
сти предлагают десятки тематических 
смен самой разной направленности. 
Среди них — туристические, спор-

тивные, военно-патриотические, теа-
тральные, языковые, юных биологов, 
экологов, журналистов, смены для 
любителей робототехники.

Комфортная

В этом году из бюджета области 
выделено порядка 58 млн рублей, бла-
годаря которым 19 лагерей получили 
средства для проведения капитальных 
ремонтов, подготовки корпусов, ак-
товых залов, спортивных площадок. 
Это важно для загородных лагерей, 
так как после двухлетнего пандемий-

ного перерыва в них стала возможной 
100-процентная наполняемость. От-
менен так называемый вахтовый ре-
жим, когда вся смена заезжала одно-
временно и одновременно покидала 
лагерь. Как и ранее, для направления 
ребенка в лагерь прививка либо ПЦР-
тест не требуются. Однако остаются 
требования к дезрежиму. Сохраняется 
ограничение и на проведение роди-
тельских дней. При этом в лагерях 
предусмотрены места для встреч детей 
и родителей с соблюдением мер эпид-
безопасности.

безопасная

В Челябинской области в 2022 году 
создан реестр организаций отдыха и 
оздоровления детей — детских лаге-
рей, которые находятся на территории 
региона. Реестр размещен на сайте 
minobr74.ru в разделе «Летний от-
дых». Только те организации, которые 
внесены в перечень, имеют право 
оказывать услуги. В противном случае 
лагерь считается несанкционирован-
ным, то есть он не прошел проверку 
Роспотребнадзора и других контро-
лирующих ведомств, и безопасность 
детей в таком учреждении — под во-
просом. Для организаторов несанк-
ционированных лагерей действует 
внушительный штраф.

По словам председателя комитета 
по социальной политике Сергея буя-
кова, все усилия направлены в первую 
очередь на безопасность детей. Между 
тем депутат обратил внимание на от-

ставание от графика антиклещевой 
обработки в палаточных лагерях. Си-
туацию нужно исправлять.

...и кешбэк

В федеральной программе «Дет-
ский кешбэк» участвуют 65 заго-
родных лагерей области. Продажи 
путевок с детским кешбэком уже 
стартовали. Отправить ребенка в 
детский лагерь по этой программе 
можно с 1 мая до конца сентября. 
Возврат составит 50% суммы, мак-
симально — не более 20 000 рублей. 
Деньги автоматически вернутся на 
карту «Мир». Семьи, где много де-
тей, смогут вернуть 50% от стоимости 
каждой купленной путевки.

Важный момент: в этом году ор-
ганам местного самоуправления ре-
комендовано мониторить стоимость 
путевок в лагеря. В случае выявления 
необоснованного завышения цен бу-
дет ставиться вопрос об исключении 
таких лагерей из программы детского 
кешбэка. 

отДохнуть на вСе Сто.    
С КешбэКом в 50%

Для юных южноуральцев лето — это маленькая жизнь, ко-
торая, сродни большой, должна быть насыщенной событиями, 
комфортной и безопасной. организация отдыха, оздоровления 
и трудовой занятости детей в летний период традиционно стала 
одной из центральных тем майского заседания комитета за-
конодательного Собрания по социальной политике.

александр патритеев. Фото дмитрия куткина

циФРА

отдохнут в этом году в детских 
лагерях Челябинской области.

боЛее

160 000
Детей

Сергей БУяКОВ, 
председатель комитета Законода-
тельного Собрания по социальной 
политике:

Депутаты берут на контроль 
ситуацию с капитальными 

ремонтами зданий детских лаге-
рей в своих округах. Будем так-
же мониторить стоимость путе-
вок. Кроме того, в зоне нашего 
внимания — своевременность 
противоклещевой обработки 
палаточных лагерей.

после двухлетнего перерыва наполняемость 
в загородных лагерях будет 100-процентной.




